

## An den Ortsrat Bordenau

### Initiativantrag zum Neubau eines Feuerwehrhauses in Bordenau und Anschaffung eines neuen Löschfahrzeuges (LF 10)

Sehr geehrte Damen und Herren,

die Freiwillige Feuerwehr Bordenau stellt den Initiativantrag zum Bau eines neuen Feuerwehrhauses und in diesem Zuge, ein neues Löschfahrzeug (LF 10) zu beschaffen.

#### Begründung:

Nach aktuellem Stand verfügt die Freiwillige Feuerwehr Bordenau über insgesamt 180 Mitglieder.

Diese Zahl setzt sich wie folgt zusammen:  
35 aktive Feuerwehrkamerad:innen (inklusive 2 Frauen)  
16 aktive Jugendfeuerwehrkamerad:innen  
25 aktive Kinderfeuerkamerad:innen  
104 Förder:innen

Den Kamerad:innen der Freiwilligen Feuerwehr Bordenau steht zur Ausübung Ihrer ehrenamtlichen Tätigkeiten ein Feuerwehrhaus zur Verfügung, welches 1974 erbaut wurde. Dieses 48 Jahre alte Gebäude entspricht in keiner Weise mehr den heutigen Standards und Anforderungen an die Feuerwehrhäuser der jetzigen Zeit (z.B. Sozialräume, Nassräume, Sicherheitsstandards nach den vorgeschriebenen Normen der Feuerwehr Unfallkasse Niedersachsen (FUKN), usw....)

Auch eine in diesem Zuge geforderte Neuanschaffung eines Löschfahrzeuges (hier: LF 10), das alte Fahrzeug ist ein Fahrzeug LF 8, Baujahr 1994, ist zwingend erforderlich.

Die Anschaffung eines neuen Löschfahrzeuges bedingt ebenfalls den Neubau eines Feuerwehrhauses, da ein neues Löschfahrzeug größtmäßig nicht in die Hallen des derzeitigen Feuerwehrhauses passen wird.

Im Rahmen unserer Planungen wurden bereits im Vorfeld mehrfach Gespräche mit dem Stadtkommando der Feuerwehr Neustadt, sowie mit der Ortsbürgermeisterin Bordenau, Andrea Czernitzki, geführt.

Die größte Herausforderung stellte dabei die Suche nach einem künftigen Standort für das Feuerwehrhaus Bordenau dar.

Nach Anforderung von Lageplänen von der Verwaltung zum derzeitigen Standort, sowie einem entsprechenden Abgleich mit den bisher DIN zertifizierten neuen Feuerwehrhäusern der Stadt Neustadt a. Rbge. (hier: explizit das Feuerwehrhaus Eilvese), kamen wir zu dem Schluss, dass der Bau eines neuen Feuerwehrhauses in Bordenau an demselben Standort des jetzigen Feuerwehrhauses am Steinweg, analog des Feuerwehrhauses in Eilvese, geplant und realisiert werden soll.

Diese Lösung hat den Vorteil, dass die Feuerwehr auch weiterhin über einen in der Bordenauer Bevölkerung akzeptierten Standort, mitten im Dorf, verfügen kann und somit in alle Richtungen kurzfristig einsatzfähig ist. Ferner ist somit die Suche und der Kauf eines geeigneten, neuen Grundstückes nicht erforderlich. Hierfür fallen somit keine Kosten an.

Allerdings ist es unumgänglich, sowohl das derzeitige Feuerwehrhaus, sowie auch das Gebäude "Alte Schule", welches sich am selben Standort befindet, abzureißen, um einen Neubau mit drei neuen Fahrzeugstellplätzen und den erforderlichen Räumlichkeiten und Parkmöglichkeiten zu realisieren.

Aus den oben erwähnten Gründen und um der Freiwilligen Feuerwehr Bordenau auch weiterhin eine Zukunft zu sichern, bitten wir den Ortsrat Bordenau um Unterstützung unseres Initiativantrages und Weitergabe zur Prüfung an die Stadtverwaltung.

Gern stehen wir für Fragen zur Verfügung.

gez.  
Dirk Neugebauer  
Ortsbrandmeister Bordenau

gez.  
Dirk Herrmann  
stellv. Ortsbrandmeister Bordenau

#### Zur Kenntnis

An das Stadtkommando der Feuerwehr Neustadt a. Rbge.